

## **France Ville Durable se mobilise auprès des élus pour promouvoir les projets qui feront la ville durable de demain**

Le 24 mars 2023 le Président de France Ville Durable, Patrice Vergriete, Maire de Dunkerque et Président de la Communauté urbaine de Dunkerque a accompagné une dizaine d'adhérents de l'association issus des 4 collèges (collectivités locales, Etat et opérateurs publics, experts privés et entreprises), à l'occasion d'une **visite de terrain proposée par l'association** pour découvrir les coulisses de projets d'aménagements qui apportent des réponses intégrées aux enjeux de transformation écologique et au service de la qualité de vie des habitants.

**C'est en Métropole Lilloise que les membres de FVD se sont réunis, pour visiter [la Maillerie](#), un projet emblématique de réhabilitation à l'échelle du quartier, mis en œuvre par Linkcity et Nhood.**

A la fin de la visite le Président Patrice Vergriete a déclaré « *le rôle de France Ville Durable est de diffuser le plus largement possible des exemples de réalisations et des exemples d'aménagement compatibles avec les enjeux climatiques et des autres limites planétaires. Nous allons multiplier ce genre de visite avec l'ensemble des membres de notre écosystème : l'Etat, les collectivités, les entreprises et les experts* ».

D'autres visites seront organisées au fil de l'année sur proposition des adhérents de l'association et tous les professionnels publics et privés peuvent contribuer à identifier des bonnes pratiques via le portail France Ville Durable ([www.francevilledurable.fr](http://www.francevilledurable.fr)), la boîte à outils qui leur est dédiée, avec déjà 150 démonstrateurs disponibles et plus de 300 formations, ressources, référentiels et sites spécialisés en accès libre.

**[A propos de la Maillerie](#)** (Suivre La Maillerie : <https://lammaillerie.fr/fr> - LinkedIn - Instagram)

Niché au cœur de la métropole lilloise, à l'interface des communes de Croix et de Villeneuve d'Ascq, au sein d'une vaste zone de reconversion industrielle, un quartier pas tout à fait comme les autres voit le jour. Un quartier tourné vers ses habitants qui garde en mémoire le passé des lieux. Ce projet, c'est La Maillerie.

### **Une nouvelle manière d'habiter**

Recréer un quartier de ville de 10 hectares sur un site industriel est complexe et ne peut réussir que si les futurs résidents, leurs besoins, leurs usages... sont placés au centre des réflexions. Linkcity, Nhood et l'agence Nicolas Michelin & Associés ont imaginé l'aménagement du site dans l'idée de proposer une nouvelle manière d'habiter. À La Maillerie, on ne veut pas seulement construire des bâtiments mais également du bien-être et réunir les conditions du bien-vivre ensemble. Le quartier est pensé comme un lieu de vie, créateur de lien social, qui associe des initiatives culturelles, sociales et solidaires à des engagements en faveur de la biodiversité et de la mobilité douce.

La Maillerie est également un lieu d'innovations et d'expérimentations tant dans le domaine du commerce que dans celui des services aux habitants. Des espaces physiques et numériques seront développés et auront un double objectif : favoriser les rencontres et les échanges entre les habitants tout en facilitant leur quotidien.

**A propos de France Ville Durable ( <https://francevilledurable.fr/lassociation/manifeste/>)**

Créée en décembre 2019, France Ville Durable est une association loi 1901, fruit de la convergence entre l'Institut pour la Ville Durable (IVD) et le réseau Vivapolis initié par l'Etat. Elle a pour mission d'accélérer la transformation durable et résiliente des territoires en France. France Ville Durable fédère toutes les parties prenantes professionnelles de la ville durable, réunies au sein de quatre collèges à la gouvernance partenariale et équilibrée : collectivités locales, entreprises, Etat et experts de la ville. Acteur clé et singulier dans son écosystème, l'association compte actuellement une centaine de membres et travaille en étroite collaboration avec le Ministère de la Transition Écologique. Ses membres bénéficient de formations et d'ateliers, de groupes de travail sur des thèmes d'expertise transversale, d'échanges autour des meilleures pratiques et expériences locales...France Ville Durable est présidée par Patrice Vergriete, maire et président de la communauté urbaine de Dunkerque. Son délégué général est Sébastien Maire.





